



●特集---笑いの効用

ひだまりの月例会では「笑い」がテーマの講演が続きました。1月は百笑こと、本田正和さんをお招きしての講演会で大笑い。そして、2月に開催された林家染太さんの落語脱口秀でも、お腹をかかえて笑わせていただきましたね。

そんなわけで、リニューアル巻頭特集では笑いを考察しよう

とまずは、「笑いの効用」について取り上げてみました。

えー、みなさん、毎度はかばかしいお笑いを一回、などとお酒類のように、この特集を始めさせていただきたいと思います。

笑いが健康によろしいということを、最近かかってまいりました。

笑いの効用が一眼世界の注目を浴びたのは一九六〇年代のこと、アメリカの高名なジャーナリスト、ノーマン・カズンズ氏は、高齢やコメディをテレビで見て笑うことをから、当時思っていた糖尿病（こうぜん）病を自分で治療されたそうなんですね。これホンマの話です。

笑うと脳と身体とコロコロがどんどん活性化します！

ヒトが笑うと、脳の前頭葉が笑いをキック。司令塔の役目の頭脳にはばかり、そこで情報伝達物質の「笑いペプチド」が作られて、シャツのようには内を駆けめぐります。このペプチド細胞が脳などの筋肉を活性するNK（ナチュラル・キラー）細胞にくつついで、免疫機能を高めることができます。

それだけでなく、身体の動きを活発にする効用にもつながります。頭やお腹が痛くなるというのは、身体のいろいろな場所の筋肉を使っているせいです。笑うと内臓の働きや血流の流れがよくなったり、肩と腰筋やお腹までが改善されるそらなんです。百笑さんの講演でも触れておられましたが、お腹を縮まるとほど笑うと腹式呼吸になり、ゆったりと、リラックスした気持ちになれるんです。

ベストセラー「ハガの歌」の著者、森永義司先生の解剖学講義によると、「笑い」というのは、解剖学的には頭の表情筋の運動です。発生的には、第二乳頭（さききゅう）支配の筋肉によるもので、これが頭に張がっていくのは哺乳類だけです。哺乳類以前では噛む筋肉になっているので、魚から鳥までは笑えないのです」ということで、別の意味で笑えます。

また、生物科学者の村上和雄先生によると、「笑いは自然の大笑いや歎笑みだけではなく、つくり笑いや思い出し笑いでも効果がある」そうですよ。ですから、「最近笑いが不足しているな」と思われる方は、だまれたときつて、脛筋、脚筋をやお化粧するときに、脚に向かって笑顎をつくる練習をしてみてください。笑うマネだけでも、身体に免疫力をつけてくれるそうですから（苦笑）えらいもんでござります。

ところで、女性が気になるのが笑いジフです。脚には表情筋が二〇種類以上あり、使わないほとんど寝てお肌のハリやツヤがなくなります。笑顔でいることがあなたの魅力を引き出し、あなたや周りのご家族、友人のみなさんに多いやしと元気を与えてくれるのですから、毎日を笑顔でおじたいものでござります。



写真:日本家庭会議会の吉井喜重さん、南里五すだれを楽しむ会員たち

嘘でもいいから笑ってリラックス

笑う門には福来る